

**Zeitschrift:** Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge  
**Herausgeber:** Comité International de la Croix-Rouge  
**Band:** - (1969)

**Rubrik:** Relations avec les institutions internationales

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **Séminaire régional**

M. P. Gaillard, sous-directeur, accompagné de M. A. Modoux, s'est rendu au Koweït du 25 au 29 janvier 1969, en vue de représenter le CICR au second Séminaire des Sociétés nationales du Croissant-Rouge, de la Croix-Rouge, du Lion-et-Soleil-Rouge du Moyen-Orient et d'Afrique du Nord.

Sous la rubrique « Application des principes et des Conventions dans les conflits récents », M. Gaillard a présenté deux exposés d'information, l'un sur les opérations du CICR au Nigéria, l'autre sur les activités au Proche-Orient, alors que M. Modoux a rendu compte des travaux entrepris par la division des Affaires générales en regard de la restauration du droit de la guerre.

## **4. RELATIONS AVEC LES INSTITUTIONS INTERNATIONALES**

### **ONU et agences spécialisées**

Sur l'invitation de M. David Morse, directeur général du Bureau International du Travail, M. Marcel A. Naville, président du CICR, a participé à la manifestation organisée pour le cinquantième anniversaire de l'Organisation Internationale du Travail, le 10 juin à Genève. Il a également assisté à l'audience particulière que le Pape Paul VI a accordée à cette occasion aux dirigeants des organisations internationales et intergouvernementales.

Le 18 février, M. Borsinger a représenté le CICR au Comité exécutif de l'Organisation Mondiale de la Santé, à Genève.

MM. Pilloud, directeur, et Antoine Martin, ont assisté, en tant qu'observateurs, à la session du Conseil économique et social des Nations Unies, qui s'est tenue dans cette même ville du 14 juillet au 8 août.

Du 20 au 31 octobre, MM. Borsinger et Beckh ont participé, en qualité d'observateurs également, au Comité exécutif du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés.

Enfin, M. Pilloud s'est rendu à New York du 7 au 18 décembre pour y suivre les travaux de la 24<sup>e</sup> session de l'Assemblée générale des Nations Unies.

## **Organisations intergouvernementales**

Le 20 mars, M. Pilloud s'est rendu à Paris, afin de présenter un exposé sur la situation des fonctionnaires de police devant la Commission juridique du Conseil de l'Europe.

Il a également donné une conférence lors de l'assemblée de l'Union interparlementaire à Vienne, le 10 avril, au cours de laquelle il a traité des travaux du CICR relatifs à la restauration du droit de la guerre. A l'issue de cette séance, le Conseil de l'Union interparlementaire a adopté une résolution qui invite tous les Parlements à encourager et soutenir l'action entreprise par le CICR et les Nations Unies dans ce domaine.

Le 13 mai, M. Frédéric Siordet, membre du CICR, s'est rendu à Strasbourg pour assister à la célébration du vingtième anniversaire du Conseil de l'Europe.

Du 1<sup>er</sup> au 5 décembre, M. Borsinger a participé, en tant qu'observateur, à la 31<sup>e</sup> session du Conseil du Comité intergouvernemental pour les Migrations Européennes, à Genève.

## **Organisations non gouvernementales**

Le 26 avril, M<sup>lle</sup> Katz a représenté le CICR à l'assemblée de l'Association nationale des ex-internés d'Italie.

M. Siordet s'est rendu le 27 avril à Bruxelles, où il a participé à la célébration du vingt-cinquième anniversaire de l'Amicale nationale des prisonniers politiques Sachsenhausen-Oranienburg.

M. de Heller a représenté le CICR à l'Assemblée générale de la branche suisse du Service social international, qui s'est tenue à Berne le 22 mai.

Lors de la visite du Pape Paul VI à Genève, le 10 juin, le président du CICR, M. Marcel A. Naville, a assisté à la réception qui fut donnée en l'honneur du Saint-Père au siège du Conseil oecuménique des Eglises.

Les 12 et 13 juin, M. Gallopin, membre du CICR et directeur général, a pris part à la réunion de la Joint Church Aid (JCA), à Lucerne.

Du 21 au 24 juin, MM. Beckh et Wilhelm se sont rendus à Berlin (RDA) où ils ont assisté, en qualité d'observateurs, à l'Assemblée mondiale pour la paix.

M<sup>me</sup> Pfirter a représenté le CICR au XIV<sup>e</sup> Congrès quadriennal du Conseil international des infirmières, qui a eu lieu à Montréal du 22 au 29 juin.

En juillet, M. Adolphe Graedel, membre du CICR, qui se rendait au IX<sup>e</sup> Congrès mondial de la Confédération internationale des Syndicats libres, à Bruxelles, a été chargé d'y représenter le CICR.

MM. Pilloud et A. Martin ont assisté à la Conférence des organisations non gouvernementales, qui s'est tenue à Genève du 9 au 11 juillet.

M. de Preux a représenté le CICR à la séance officielle d'ouverture du Conseil international d'« Amnesty International », à Genève, le 13 septembre.

Du 15 au 20 septembre, à Genève également, M<sup>me</sup> Denise Bindschedler-Robert, membre du CICR, et M. A. Martin ont pris part à un colloque organisé par la dotation Carnegie sur le thème de la restauration du droit de la guerre.

Le colonel brigadier Hans Meuli, membre du CICR, s'est rendu du 25 septembre au 2 octobre à Dublin, afin de participer au XIX<sup>e</sup> Congrès international de Médecine et Pharmacie militaires.

En séjour aux Etats-Unis, M. Veuthey a représenté le CICR à la « Consultants' Conference » de l'« International Peace Academy Committee », qui a eu lieu à Brattleboro du 11 au 14 octobre.

En octobre, M. Max Petitpierre, membre du CICR, a prononcé une allocution lors de la réunion du Conseil international du Service social international, qui s'est tenue à Genève du 20 au 25 octobre.

Le 15 novembre, le président du CICR, M. Marcel A. Naville, s'est rendu à Berne pour recevoir la médaille d'or Antonio Feltrinelli, attribuée au CICR par l'Accademia nazionale dei Lincei.

M. Pilloud a assisté à la Conférence nationale sur les problèmes mondiaux des réfugiés, organisée à Washington par le « United States Committee for refugees », les 18 et 19 novembre.

Enfin, M. Mirimanoff a représenté le CICR à la Conférence sur la guerre biologique et chimique, organisée à Londres par la Ligue des Femmes pour la paix et la liberté (WILPF), du 21 au 23 novembre 1969.